

**“QUISIÉRAMOS QUE LA CIUDADANÍA PERCIBA QUE NUESTRA JUSTICIA ES MÁS CONFIABLE”**

**El Presidente Lagos participó este mediodía en la conmemoración de los 180 años de la creación de la Corte Suprema, ceremonia realizada en el ex Congreso Nacional.**

**En la ocasión, destacó que desde 1990 el presupuesto del Poder Judicial se multiplicó casi cinco veces, llegando a 119 mil millones de pesos este año. “No hay otro periodo de nuestra historia judicial donde en tan corto tiempo se hayan multiplicado los recursos en la magnitud que en estos 14 años”, dijo.**

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó esta mañana la profunda transformación que está viviendo la justicia chilena gracias a la aplicación de la Reforma Judicial. "Quisiéramos que la ciudadanía perciba que nuestra justicia hoy es más accesible, más confiable, más transparente. Esto inspira los cambios al proceso penal, el cual entrega mejores condiciones subjetivas para la acción de la justicia", sostuvo el Mandatario durante la conmemoración de los 180 años de la creación de la Corte Suprema, ceremonia efectuada en el ex Congreso Nacional.

Acompañado por el presidente del Senado, Andrés Zaldívar, y por el presidente de la Corte Suprema, Mario Garrido Montt, entre otras autoridades, el Jefe de Estado agregó que los cambios que vive el sistema judicial chileno "tienen una magnitud realmente histórica. Cada día la justicia es más relevante y desde la recuperación de la democracia el país ha estado haciendo un gran esfuerzo de fortalecimiento y modernización del Poder Judicial".

En este sentido, señaló que una muestra de este esfuerzo es la gran cantidad de recursos que se han destinado en los últimos años a este poder del Estado. "No hay otro periodo de nuestra historia judicial donde en tan corto tiempo se hayan multiplicado los recursos en la magnitud que en estos 14 años", expresó.

A modo de ejemplo explicó que, entre 1990 y el 2004, el presupuesto del Poder Judicial aumentó, en moneda de igual valor, de 26 mil a 119 mil millones de pesos. Es decir, se multiplicó casi 5 veces. En este mismo período, el gasto en infraestructura creció un 900% y los salarios se incrementaron entre un 35 y un 150%. Asimismo, informó que hace apenas cuatro años, en 1999, la participación del Poder Judicial en el presupuesto del país era menos del 1%. En tanto, cuando la Reforma Procesal opere en todo Chile, será del orden del 2%.

Finalmente, el Presidente Lagos sostuvo que en un mundo competitivo y globalizado como el actual, los países compiten con todo. "Se compite en el mundo no solamente con la calidad de nuestros productos o nuestros servicios, se compite en el mundo de hoy con todo lo que un país es y puede mostrar. Y entre lo que un país es y puede mostrar, tal vez el capital máspreciado es la existencia de un estado de derecho y de magistraturas que estén en condiciones de aplicarlo adecuadamente", concluyó.